

Tätigkeitsbericht 2016

Es ist wieder an der Zeit Rückblick über ein abgelaufenes Vereinsjahr zu halten. Auch das Jahr 2016 war wieder reich an Aktionen, die alle das Ziel verfolgten, die geplanten Hilfsprojekte in Nepal voranzubringen.

Im Folgenden ein Rückblick auf die Tätigkeiten des Vereins ProNepal im abgelaufenen Jahr. Für detaillierte Informationen zu einzelnen Aktionen mit entsprechenden Bildern verweisen wir auf unsere Webseite:

www.pronepal.org

Im Februar waren mehrere Mitglieder in fünf Poli-Supermärkten der Region präsent, um den Verein und dessen Projekte zu bewerben. Gruppo Poli hatte neben anderen auch unseren Verein für dessen Solidaritätsprojekt "Coltiviamo i vostri progetti" ausgewählt. Bei der Abschlussveranstaltung im Mai in Trient waren zwei Vorstandsmitglieder anwesend.

Zwecks Spendensammlung gab es noch viele weitere Aktionen:

- insgesamt neun Flohmärkte
- Vortrag an der Fachoberschule FOS Meran am 18. März (mit Scheckübergabe im Oktober)
- Benefiz-Ostermarkt in Sarnonico (TN) am 19. März
- Veranstaltung der UPAD Meran am 21. April zum Thema "Nepal ad un anno dal terremoto"
- Nepal-Vortrag für den Bildungsausschuss Proveis am 24. April
- je ein Weihnachtsmarkt in Meran und in Bozen im Dezember
- Gestaltung und Verkauf eines Tischkalenders 2017 mit Bildern zum Thema "Patenkinder".

Daneben waren die Ausschussmitglieder, unterstützt von Mitgliedern und Freiwilligen, mit der Umsetzung der in den insgesamt fünf Vorstandssitzungen beschlossenen Tätigkeiten befasst. Dazu zählen etwa die Vorbereitung und Durchführung der Mitglieder-Vollversammlung am 29. April in Lana. Dabei gab es eine Powerpoint-Präsentation von Frau Hanna Battisti, die im Vormonat mit ihrem Mann Thomas Benedikter eine Nepalreise gemacht und verschiedene Hilfsprojekte des Vereins besucht hatte.

Im Laufe des Jahres hat der Verein ProNepal mit verschiedenen Partnern zusammengearbeitet und sie beim Wiederaufbau der vom Erdbeben 2015 zerstörten bzw. beschädigten Gebäude unterstützt. Dazu gehören der Verein Phugmoche sowie die Schulprojekte von Buddhi Maya Sherpa im Distrikt Ramechhap. Der Verein hat aber auch die Finanzierung der Mensagebühren von 20 besonders bedürftigen Schulkindern im Dorf Saimarang übernommen.

Zwei junge Südtiroler waren zu einem Freiwilligen-Einsatz in Nepal, unser Verein hat ihnen die dafür nötigen Kontakte hergestellt, ihre Erfahrungsberichte mit durchwegs positiven Eindrücken sind auf unserer Webseite www.pronepal.org nachzulesen. Auch die Betreuung und ständige Aktualisierung der Vereins-Webseite sowie die Präsenz in sozialen Medien gehörte zu unseren Aufgaben.

Weiters arbeitet der Verein mittlerweile mit vier verschiedenen Heimen in Kathmandu zusammen; ein Heim, das taubstummen Kindern und Jugendlichen eine Ausbildung bietet, ist neu dazugekommen. Mehr als 50 Patenschaften, getragen von engagierten Paten sowie vom Verein selber, ermöglichen es den Heimen, den ihnen anvertrauten, mittellosen Kindern eine Heimat sowie eine angemessene Bildung zu geben.

Den größten Einsatz erforderte aber die Umsetzung der "großen" Projekte. So konnte durch die tatkräftige und kompetente Unterstützung durch unseren nepalesischen Partnerverein SEO endlich das Projekt "Bau einer

Trinkwasserleitung für das Schulzentrum und Dorf Jamune" abgeschlossen werden.

Der bereits im Vorjahr begonnene Bau von drei Schulklassen in Tipchok konnte abgeschlossen werden. Auf Anfrage der SEO und der Schulgemeinschaft von Tipchok wurden zusätzlich noch ein Schulhof und eine Stützmauer zur Absicherung desselben, eine so genannte Gabionen Wand, errichtet. Nach Fertigstellung dieser Arbeiten wurde das Augenmerk auf die Umsetzung des vom Land mitfinanzierten Projektes der Trinkwasserleitung von Tipchok verlegt.

Im Frühjahr wurden wir durch einen Zeitungsartikel auf einen jungen Nepalesen aufmerksam, der als unbegleiteter Minderjähriger in Bozen angekommen war. Er wurde in einer Jugendeinrichtung in Bozen untergebracht. Der Jugendliche wurde zu mehreren Treffen des Vereins eingeladen, auch damit er sich in diesem fremden Umfeld etwas geborgen fühlen konnte. Man versuchte ihn auch bei der Lösung seiner bürokratischen Probleme zu unterstützen. Leider fand sich keine Lösung und der Jugendliche verließ Südtirol. Unseres Wissen hat er in Portugal nun eine Arbeit gefunden und hofft auf baldigen Erhalt der Einreisedokumente. Wie gewohnt, fand im Oktober der Herbstausflug des Vereins statt, diesmal in der herrlichen Bergwelt von Rein in Taufers.

Meran, im April 2017

Der Vorsitzende :

Riccardo Ruffini

Verein : **PRO NEPAL**
Eingetragen in das Landesverzeichnis der ehrenamtlich tätigen Organisationen. Dekret Nr. 88/1.1 vom 11-04-2005

Sitz : Freiheitsstraße 132 39012 MERAN (BZ) Tel. 0473 230475 - Fax 0473 211944
Web : www.pronepal.org - info@pronepal.org

Steuernummer : 91039430219

Bankverbindung : RAIFFEISEN ALGUND IBAN : IT 08 F 08112 58590 000301263056
SÜDTIROLER VOLKSBANK IBAN : IT 68 I 05856 58590 040570002222

